

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Mardi 30 juillet 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : **Lisons Romains 15 v 8 à 33**
(environ 57 après JC)

... Christ est devenu serviteur des circoncis pour prouver la véracité de Dieu, en confirmant les promesses faites aux pères, tandis que les païens glorifient Dieu pour sa miséricorde, selon qu'il est écrit : c'est pourquoi je te confesserai parmi les nations, et je chanterai en l'honneur de ton nom. Il est dit encore : Nations, réjouissez-vous avec son peuple ! ...

Ésaïe dit aussi : Il paraîtra, le rejeton d'Isaï, celui qui se lèvera pour commander aux nations ; les nations espéreront en lui.

Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de toute paix dans la foi, pour que vous abondiez en espérance, par la puissance du Saint-Esprit !

Pour ce qui vous concerne, mes frères, je suis moi-même persuadé que vous êtes pleins de bonté, remplis de toute la connaissance et capables de vous avertir les uns les autres. Cependant, à

certains égards, je vous ai écrit avec une sorte de hardiesse, comme pour réveiller vos souvenirs, à cause de la grâce que Dieu m'a faite d'être ministre du Christ-Jésus pour les païens ; **je m'acquitte du service sacré de l'Évangile de Dieu, afin que les païens lui soient une offrande agréable, sanctifiée par l'Esprit Saint ... je n'oserais rien mentionner que Christ n'ait fait par moi, pour amener les païens à l'obéissance, en parole et en œuvre, par la puissance de l'Esprit.** Ainsi, depuis Jérusalem et en rayonnant jusqu'en Illyrie, j'ai abondamment répandu l'Évangile du Christ. Et je me suis fait un point d'honneur d'annoncer l'Évangile là où Christ n'avait pas été nommé, afin de ne pas bâtir sur le fondement d'autrui, mais selon qu'il est écrit : Ceux à qui il n'avait pas été annoncé verront, et ceux qui n'en avaient pas entendu parler comprendront ... j'ai depuis plusieurs années le désir d'aller chez vous, quand je me rendrai en Espagne ... Je sais qu'en allant chez vous, c'est avec une pleine bénédiction de Christ que j'irai. Je vous exhorte, frères, par notre Seigneur Jésus-Christ et par l'amour de l'Esprit, à combattre avec moi, en adressant à Dieu des prières en ma faveur ...

Méditons :
**« La mission du Christ se répand
par la puissance de son Esprit »**

Dieu nous envoie des messages, de nombreux messages.

La Bible nous parle avec une voix authentique dans la cacophonie des fausses voix de ce monde. Elle nous révèle d'innombrables traits de la personne de Dieu, de ses desseins, de sa volonté, de ses promesses, de ses actions, et éclaire chaque facette de l'expérience humaine. Je découvre la réalité de ce que je suis en vivant sous le regard de Celui dont seule l'opinion compte vraiment.

L'interaction entre la Parole de Dieu et le Dieu de la Parole est magnifiquement exprimée dans Romains 15. Paul nous fait d'abord remarquer comment *les Écritures nous transforment* : « Or, tout ce qui a été écrit d'avance l'a été pour notre instruction, afin que, par la patience, et par la consolation que donnent les Écritures, nous possédions l'espérance » (Ro 15.4).

Quelques versets plus loin, Paul demande à Dieu en personne de nous transformer et de nous donner les choses qu'il exige de nous et qu'il suscite lui-même : « Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de toute paix dans la foi, pour que vous abondiez en espérance, par la puissance du Saint-Esprit ! » (Ro 15.13.)

Dans les Écritures, Dieu vient en personne. Nous sommes en communion avec lui en entendant et en répondant à sa Parole. Seul le Saint Esprit peut produire ce changement.¹

Après avoir exhorté les chrétiens de Rome à se soutenir les uns les autres et à ne pas se condamner pour des pratiques divergentes sur des questions de boire ou de manger, Paul revient sur l'universalité du salut accompli par Jésus-Christ, salut adressé aussi bien aux Juifs qu'aux non-Juifs. Il est clair que les pratiques divergentes concernant le boire ou le manger étaient liées au fait qu'un groupe de croyants de cette jeune Église de Rome venait du monde juif, tandis qu'un autre groupe était constitué de païens convertis à Jésus-Christ.

Ces différences culturelles ne devraient pas être une barrière à vivre l'évangile. Au contraire, c'est l'occasion de montrer que la présence du Saint Esprit au milieu d'eux est agissante dans l'amour fraternel en Christ. Vivre l'évangile et participer à la mission de Dieu est une même dynamique, une même réalité. En effet, le cœur de l'évangile est missionnaire car le cœur de Dieu est missionnaire. L'évangile porte un tel message que ce serait une hypocrisie de ne pas le vivre et de ne pas le propager.

¹ Lire le livre de David POWLINSON « Qu'est-ce que la sanctification ? »

Paul écrit sa lettre aux chrétiens de Rome en vue de la mission aux nations afin que toutes les nations se réjouissent et qu'ainsi elles glorifient Dieu. Comme le dit John Piper, *la mission existe car il y a des régions où il n'y a pas d'adoration du vrai Dieu*². Paul parle de manière personnelle, expliquant son rôle d'apôtre (envoyé-missionnaire) et le pourquoi de sa lettre. Paul souligne que, dans la planification de ses voyages missionnaires, il a bien fait attention à ne pas empiéter sur des territoires que d'autres apôtres ou disciples auraient déjà évangélisés.

Paul a expliqué tout l'évangile aux chrétiens de Rome afin de les préparer à participer à la mission, à ses voyages missionnaires ; il prévoit d'aller même jusqu'en Espagne, c'est-à-dire, pour l'époque, le bout du monde. Rome servira de base à ce voyage missionnaire. Paul les informe de ses plans immédiats, centrés sur une visite à Jérusalem, pour y apporter une collecte effectuée par les Églises de la Macédoine et de la Grèce en faveur des croyants pauvres de la toute première communauté chrétienne. En mentionnant la collecte des Macédoniens et des Grecs en faveur des croyants d'origine juive de Jérusalem, Paul montrait aux chrétiens de Rome que **l'unité dans la foi entre Juifs et non-Juifs se manifestait de manière très concrète, et devait leur servir de modèle et d'encouragement dans leurs propres relations internes.** Il est certain que la perspective de retourner en Judée, la province juive de l'Empire romain, n'était pas toute rose pour Paul, qui avait déjà dû y subir des persécutions de la part des Juifs non convertis à Christ. C'est la raison pour laquelle il demande

² Lire le livre de John Piper sur la mission « Que les nations se réjouissent »

instamment aux Romains de prier pour ce voyage, afin qu'il n'ait pas d'obstacles. **Par l'Esprit Saint, l'adoration est la locomotive de la mission et sa motivation profonde. Dans la prière, nous participons à l'œuvre de Dieu dans le monde entier. D'une manière ou d'une autre, Dieu nous appellera à participer à la propagation de l'évangile de Jésus-Christ, l'envoyé de Dieu dans le monde.**

Prions :

Seigneur, ton cœur missionnaire me touche car c'est ainsi que tu m'as atteint. Tu as sacrifié ta vie pour mon salut. Mais ton évangile ne s'arrête pas à mon cœur. A travers la bonne nouvelle de ton salut, tu me pousses, tu m'appelles à sortir de mon confort et de mon monde pour aller, le cœur rempli de compassion, à la rencontre de ceux que tu veux appeler à travers moi. Merci de m'ouvrir les yeux et le cœur pour me faire participer à ta mission ; donne-moi ta sagesse et ton amour pour que ton caractère magnifique brille dans les ténèbres.

Chantons (3 mn) :

Nos anciens ont sacrifié leur vie :

<https://youtu.be/D78DESyMJSI>

Couplet 1

Nos anciens ont sacrifié leur vie
Pour transmettre une foi pure
Garde-nous, ô Dieu par ton Esprit
D'en oublier la source sûre

Refrain :

*La parole Seigneur, celle que tu as donnée
est pour nous le trésor, la perle inestimable
Jésus notre sauveur est le verbe révélé
Pour qui nous renonçons à tous nos biens périssables.*

Couplet 2

Dans la joie mais aussi dans les pleurs
Nous proclamons ta Parole
Dans la foi, la soumission du cœur
Nous détournant de nos idoles

Couplet 3

Père juste, en un mot tu créas
Terre et ciel qui nous rappellent
Qu'un jour vient où tout disparaîtra
Mais ta Parole est éternelle.
